

Fecha 07.03.2023	Sección Mi Nación	Página PP-3
---------------------	----------------------	----------------

# Pide EU consultas T-MEC por el maíz transgénico

⊕ Derivado del decreto de la 4T para prohibir este grano nativo, que impide la importación para consumo humano, la Oficina del Representante Comercial de Estados Unidos solicitó aplicar este mecanismo.

⊕ Para la Unión Americana, las políticas de México “amenazan con interrumpir miles de millones de dólares en el comercio agrícola y con dañar la innovación para enfrentar la crisis climática”.

**A LA VISTA CONSULTAS POR T-MEC**

## Maíz transgénico abre un debate entre México y EU

⊕ La Cuatroté apela a la defensa de su patrimonio biocultural de identidad

**REDACCIÓN**

@DDMexico

Derivado del decreto para prohibir el maíz transgénico anunciado por México, que impide la importación de estos granos para consumo humano, la Oficina del Representante Comercial de Estados Unidos (USTR, por sus siglas en inglés), informó que solicitó el mecanismo de consultas técnicas bajo el Tratado Comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), del Capítulo de Medidas Sanitarias y Fitosanitarias.

Y es que a la autoridad de la Unión Americana no ve viable esta limitación para masa y tortillas y productos biotecnológicos, por lo que activó dicha medida, que es el primer paso para iniciar un panel, al tiempo que advirtió que de no resolverse en esa vía utilizarán todas las opciones posibles.

Fue el pasado 13 de febrero que la autoridad nacional emitió la suspensión de importaciones de maíz genéticamente modificado y

otros productos.

En la edición vespertina del Diario Oficial de la Federación (DOF) se publicó el texto por el que se establecen diversas acciones en materia de glifosato y maíz genéticamente modificado. Con este acto quedó abrogado el decreto de diciembre de 2020 sobre la misma materia.

México es centro de origen de más de 55 razas de maíz. La política de seguridad alimentaria del gobierno federal consiste en preservar este patrimonio biocultural. Asimismo, promueve la preservación de las prácticas agroecológicas de las comunidades campesinas, la milpa y la riqueza gastronómica.

Sin embargo, la acción del USTR llega tras meses de discusiones informales con funcionarios mexicanos que no lograron despejar las inquietudes de sus pares estadounidenses.

### SE HABÍA ADVERTIDO

Previamente, Estados Unidos había amenazado con un panel de disputa comercial bajo el T-MEC sobre el plan que prohíbe el maíz genética-

mente modificado para consumo humano. México ha dicho que cree que el desacuerdo con Washington tiene motivaciones políticas.

Por ello, Ahora, Katherine Tai, titular de la USTR advirtió en un comunicado que tomará medidas contra México para hacer cumplir el tratado si no se resuelve la disputa.

“Las políticas de México amenazan con interrumpir miles de millones de dólares en el comercio agrícola y con dañar la innovación necesaria para enfrentar la crisis climática y los desafíos de seguridad alimentaria”, criticó Tai.

“México es uno de nuestros socios comerciales más antiguos y fuertes. Nuestra relación comercial se basa en la confianza y la honestidad y hay muchas áreas en las que cooperamos y trabajamos juntos. La intención del gobierno de los Estados Unidos es que a través de este proceso podamos

alcanzar un resultado que respete la soberanía de cada país y beneficie a los Estados Unidos, México y nuestros productores agrícolas y partes interesadas”, recalzó la dependencia de EU.



Fecha <b>07.03.2023</b>	Sección <b>Mi Nación</b>	Página <b>PP-3</b>
----------------------------	-----------------------------	-----------------------



📌 El país es lugar de origen de más de 55 razas de este grano nativo, por ello ha surgido esta defensoría.